

Datum: 09.09.2013
Amt: Ortsbauamt
Verantwortlich: Ebinger, Armin
Aktenzeichen: 813
Vorgang:

Unterschrift

Beratungsgegenstand

Erneuerung Gasleitung Hohenstaufenstraße und Siegenbergstraße - weiteres Vorgehen

Ausschuss für Technik und Umwelt **17.09.2013** **öffentlich** **beschließend**

Anlagen:

Anlage 1 Lageplan Erneuerung Gasleitung Hohenstaufenstraße
Anlage 2 Lageplan Erneuerung Gasleitung Siegenbergstraße

Finanzielle Auswirkungen:

Die finanziellen Auswirkungen werden im Rahmen der Haushaltsplanung 2014 berücksichtigt.

Beschlussvorschlag:

1. Von der Sachdarstellung der Verwaltung wird zustimmend Kenntnis genommen.
2. Die Verwaltung wird beauftragt, die EnBW zu bitten, die Erneuerung der Gasleitung in der Hohenstaufenstraße und Siegenbergstraße 2014, im Rahmen einer gemeinsamen Maßnahme, durchzuführen.

Sachdarstellung:

Die EnBW wird die Gasleitung in der Hohenstaufenstraße zwischen Fischerstraße und Verbindungsweg zur Kelterstraße (siehe Anlage 1) erneuern.

Eine weitere Leitungserneuerung ist in der Siegenbergstraße zwischen Rechbergstraße und Im Massau vorgesehen (siehe Anlage 2).

Beide Maßnahmen sollen noch bis Jahresende durchgeführt werden.

Hohenstaufenstraße

Die Hohenstaufenstraße befindet sich in einem schlechten Zustand.

Sowohl die Fahrbahn als auch der Gehweg müssen erneuert werden.

Des Weiteren ist auch die Erneuerung der Wasserleitung im Falle einer Straßensanierung vorzunehmen.

Ob Arbeiten am Kanalnetz erforderlich sind, kann erst nach Durchführung und Auswertung einer aktuellen Kanaluntersuchung festgestellt werden.

Entsprechend der Grobkostenschätzung des Bauamtes fallen für die Sanierung der gesamten Hohenstufenstraße im Vollausbau folgende Kosten an:

Erneuerung Hauptwasserleitung und Hausanschlussleitungen im öffentlichen Bereich:

- Baukosten ca. 145.000,00 € netto
 - Ingenieurkosten ca. 23.000,00 € netto
- Die Ingenieurkosten können vom Bauamt erbracht werden.

Straßenerneuerung

- Baukosten ca. 210.000,00 € brutto
- Ingenieurkosten ca. 40.000,00 € brutto

Siegenbergstraße zwischen Rechbergstraße und Im Massau

Der Kanal ist in diesem Straßenabschnitt überlastet und muss im Falle einer Straßensanierung aufdimensioniert werden. Sinnvollerweise sollte auch die Wasserleitung im Rahmen der Kanal- und Gasleitungsarbeiten erneuert werden.

Die Baukosten für die Erneuerung der Siegenbergstraße samt Einmündungsbereich Im Massau und Neuffenstraße im Falle der Erneuerung der Gas-, Wasser- und Abwasserleitung betragen grob geschätzt ca. 100.000,00 € brutto.

Oberhalb der Einmündung Im Massau befindet sich die Siegenbergstraße ebenfalls in einem sehr schlechten Zustand. Eine Straßensanierung bis zum bereits im Jahr 2007 erneuerten Abschnitt nördlich der Einmündung Siegenhof würde unter Berücksichtigung der 2012 durchgeführten Straßenbauarbeiten im unteren Bereich der Siegenbergstraße und des Abschnittes, welches im Rahmen der Erschließung des Baugebiets „Mittlerer Siegenberg“ erneuert wird, nahezu zu einer Komplettsanierung der Siegenbergstraße führen.

Eine kurzfristige Realisierung dieser Maßnahme in Abhängigkeit der zur Verfügung stehenden Haushaltsmittel ist anzustreben.